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本报讯（记者 刘俊礼 张昕）昨日上午，
省委常委、市委书记马懿轻车简从，对城市
精细化管理工作进行暗访督导。马懿强调，
全市上下要牢固树立以人民为中心的发展
思想，深化推进以“路长制”为载体的城市
管理体制改革，不断提高标准，创新工作方
法，落细落实责任，发挥媒体助政作用，努
力构建“共建、共治、共享”管理体制和社会
氛围，持续推动城市精细化管理水平和市容
市貌大提升，为国家中心城市建设创造良好
环境。

副市长黄卿参加督导暗访。

自 1 月 10 日我市召开深入推进“路长
制”市容市貌大提升动员会以来，市内各区、
开发区积极行动、找准差距，围绕“治差、治
乱、治脏、治软”，创新举措、集中攻坚、精准
发力，市容市貌不断改观，以“路长制”为载
体的城市管理体制改革进一步深化，城市精
细化管理水平得到明显提升。

马懿一行先后来到中原区、金水区、二
七区等重点路段和背街小巷，实地暗访督导
沿途道路环境、停车秩序、智慧停车建设等
情况，详细了解近期以“路长制”为载体的
城市精细化管理工作情况。在纬五路政六

街路口，郑州八中的学生志愿者正在对停放
的非机动车进行规范整理。马懿走上前去
和他们亲切交谈，了解他们对城市精细化
管理的认识，嘱咐他们注意户外防寒保暖，
勉励他们树立“主人翁”精神，积极参与城
市管理秩序提升，为建设“美丽郑州”贡献
力量。

马懿强调，城市管理水平，事关城市形
象、事关群众生活、事关发展环境。全市上
下要按照市委、市政府的决策部署，提高站
位、坚定信心、强化措施，坚定不移把以“路
长制”为载体的城市管理体制改革推向深

入。要坚持目标导向、问题导向，突出重
点，破解难题，围绕机动车乱停乱放、交通
秩序管理、道路维修管养、亮化绿化美化等
工作，不断提高城市管理的科学性、系统
性，以更高标准、更细要求、更实举措，推动
城市形象大改观。要探索建立党建引领、
城市执法、市民参与的城市管理新模式，加
大新闻监督和舆论引导力度，调动社会各
界支持参与城市管理的主动性和积极性，
努力打造“共建、共治、共享”的城市管理
新格局，促进城市品质形象和文明素养大
提升。

马懿暗访督导城市精细化管理工作

坚定信心提高标准营造氛围
推进城市精细化管理和市容市貌大提升

本报讯（记者成燕）记者昨日从市
商务局了解到，去年郑州对外贸易再
创历史新高。据海关统计，2018年，全
市外贸进出口额达615.1亿美元，同比
增长3.1%。其中，出口386亿美元，增
长 11.7%，进口 229.1 亿美元，下降
8.6%。进出口额和出口额分别占全省
进出口和出口总额的 74.5%和 72%，
继续位居中部六省省会城市第一位。

去年，全市有外贸进出口业绩的
企业达 2916 家，同比增加 307 家。
其中进出口额达百万美元以上企业

为 755家，千万美元以上企业为 158
家，上亿美元以上企业达20家。

据统计，全市外商投资企业出口
325.2亿美元，同比增长 10.1％，占全
市出口总额 84.2％；国有企业出口
13.1 亿美元，增长 25.9％；民营企业
出口47.6亿美元，增长20.0％。

去年全市完成一般贸易出口
61.4 亿美元，增长 18.9%；加工贸易
出口 321.0 亿美元，增长 10.4%，占
全市出口总额的 84.2%；对外承包
工 程 货 物 出 口 1.8 亿 美 元 ，增 长

77.9%。 数据显示，去年，全市出
口千万美元以上的企业仅占全市出
口 企 业 4.7% ，但 出 口 总 额 达 到
366.8 亿美元，占全市出口总额的
95.0%。其中，富士康旗下企业出
口 318.3 亿美元，占全市出口总额
的 82.5％。

据统计，与我市有贸易往来的国
家和地区达到 207个，美国继续保持
我市第一大贸易伙伴地位，其次是日
本 和 荷 兰 ，对 这 三 国 出 口 总 额 达
230.4亿美元。

去年郑州外贸进出口突破 亿美元
占全省进出口总额七成多 继续位居中部六省省会首位

本报讯（记者 成燕）昨日，记者从
市商务局召开的郑州春节应急储备投
放新闻发布会了解到，根据省商务厅
及市政府相关部署，为力保春节期间
市民对肉蛋菜的集中消费需求和价格
的基本稳定，市政府决定于本周日起
启动应急储备肉蛋菜市场投放工作。

据市商务局相关负责人介绍，此
次拟投放时间为1月27日至31日，共
计5天（根据实际情况可做调整）。投
放地点包括丹尼斯、世纪联华、华润万

家、北京华联、大润发、大商、永辉、爱
便利等市区各大连锁超市及 70多家
门店。覆盖区域包括中原区、二七区、
金水区、管城区、惠济区、上街区、郑东
新区、经开区、高新区、航空港区等10
个区域，可惠及570多万人口。

今年春节期间，我市拟投放量为
5500吨左右，其中猪肉投放1000吨左
右；鸡蛋投放 300 吨左右；蔬菜投放
4200吨左右。投放品种包括猪肉、鸡
蛋和蔬菜，其中蔬菜投放10个品种，具

体是：大白菜、圆白菜、白萝卜、土豆、洋
葱、西红柿、黄瓜、辣椒、蒜薹和芹菜。

此次投放由市商务局、市财政局、
市物价局结合投放前物价部门发布的
批发零售价格，研究确定储备投放期间
价格。猪肉投放价格原则依市场销售
价格确定，如果春节期间波动达到
30%以上，投放价格进行相应的调整；
鸡蛋投放价格拟低于市场价格的10%
左右；蔬菜投放价格拟低于市场价格
20％~25%左右。

省领导察看食品药品产销企业

抓好食品市场监管
确保市民吃得放心

本报讯（记者 王治 苏立萌）为确保春节期间食品安
全，昨日，副省长何金平一行在郑州市检查节前食品药品
安全工作。副市长万正峰陪同调研。

何金平一行先后来到中原四季水产物流港、三全食
品股份公司、张仲景天瑞街北店、丹尼斯一天地拜特超
市，实地察看我市食用农产品批发市场、食品生产企业、
连锁超市、药品销售企业在节前保障食品药品安全方面
的具体举措。何金平现场与企业负责人、商户亲切交流，
详细询问食品供应情况、种类、价格、保质期、冷藏标准
等，察看冻品冷库设施、农残检测记录、食品信息公示表，
并现场观摩食品溯源管理平台，了解从田间到餐桌的全
程监管系统。

春节期间是百姓集中购买食品的高峰期，市场需求
量大。何金平要求，各相关单位要抓好春节期间食品市
场监管，确保食品安全、供应充足、价格公道，让市民吃
得放心。

市领导调研脱贫攻坚工作

提高责任感和紧迫感
打赢精准脱贫攻坚战
本报讯（记者 赵文静）23日，市委常委、市纪委书记、市监委

主任周富强带领市纪委监委机关党员干部，来到登封市大金店
镇崔坪村，调研脱贫攻坚工作，走访慰问老党员和困难群众。

周富强一行先后来到崔坪村党群服务中心、文化广场、产业
扶贫项目建设现场等地，实地察看村情村貌、“美丽乡村”建设成
效，并与驻村工作队、村“两委”干部深入交流。在老党员和贫困
户家中，周富强详细了解每户的家庭情况，询问脱贫措施落实
等，并送上慰问品和新春祝福。

周富强要求，要提高对脱贫攻坚工作的责任感和紧迫感，抓
实扶贫队伍建设，抓好新农村示范村创建；要在“六个精准”上下
功夫，扶到点上、扶到根上，切切实实见成效、有实效；要加强沟
通、密切配合，及时协调解决项目推进过程中碰到的问题难题，
齐心协力把各项工作做得好上加好、实上更实；针对形式主义官
僚主义、数字脱贫虚假脱贫、扶贫资金违纪违规使用等问题，各
级纪检监察机关要加强执纪问责，为阳光扶贫廉洁扶贫创造良
好工作环境，坚决打赢精准脱贫攻坚战。

保障春节期间价格稳定

5500吨肉蛋菜周日起投放市场
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院士专家组团来郑
献计大气污染防治

本报讯（记者 侯爱敏）近日，以刘文清院士为首的大气重污
染成因与治理攻关项目团队莅临郑州，研讨我市大气污染防治
工作，并针对我市大气污染防治工作实际建言献策，解疑释惑。
市委常委、常务副市长王鹏出席研讨会。

2018年，我市空气质量持续改善，综合指数、6项指标、优良
天数实现“七降一增”；PM10、PM2.5超额完成省定年度目标。
在环境质量持续大幅改善的同时，经济总量跨入“万亿俱乐部”，
实现了经济发展与环境保护“双统筹双促进”。

专家们肯定了近年来郑州市的大气污染防治工作，建议郑
州在下一步的大气污染防治工作中，突出“科学、精准、有效”，要
对不同天气情况下的污染成因进行分析，筛选出治理的重点区
域和方向，实行有针对性的精准施策。要在长期的空气质量改
善和短期重污染天气的应对上，形成措施、效果评估的闭环，确
保各项措施行之有效，实现空气质量的持续改善。

市工商联部署今年重点工作

弘扬优秀企业家精神
不断开创工作新局面
本报讯（记者 王治 实习生 陈佩佩）日前，市工商联召

开十八届三次执委会议。市委常委、统战部长杨福平，市
政协副主席、市工商联主席薛景霞出席会议。

会议深入学习贯彻习近平总书记在庆祝改革开放40
周年大会和民营企业座谈会上的重要讲话精神，学习贯彻
省委十届八次全会和市委十一届九次全会暨市委经济工
作会议精神，传达贯彻全国工商联十二届二次执委会议和
省工商联十二届三次执委会议精神，总结回顾 2018年工
作，安排部署2019年工作任务。

杨福平表示，全市各级工商联要切实抓好习近平
总书记重要讲话和全市促进民营经济健康发展大会精
神贯彻落实；要把握重点、主动作为，加强政治引导，抓
好协调服务，大力推动涉企政策落实，构建亲清新型政
商关系，弘扬优秀企业家精神，打造招商引资、参政调
研、光彩事业等工作品牌，不断开创工商联工作新局
面；要强基固本、深化改革，加强县级工商联和基层商
会建设，以改革创新精神不断加强工商联系统自身建
设，推动民营经济高质量发展，为郑州推进国家中心城
市建设贡献力量。

昨日，记者获悉，郑州
园博园景区将于2月5日
至24日举办“喜迎新春·灯
耀园博”主题新春灯会和新
春文化节系列活动，同时，
还将举办新春文化节和非
遗展示。昨晚，这些大型
灯组开始点亮试灯。

本报记者 成燕 摄

月色朦胧园博园
醉赏花灯十里香

在中国历史上，在位 50年的周文
王姬昌是难得的一代明君，作为周朝
的奠基者，他不仅治国有方，还智慧超
凡，其在先天易、连山易、归藏易的基
础上悉心钻研，演绎成的“周易”，改变
了古代的文化发展轨迹，影响了今天
的文化基质，是中华民族的文化之源。

文王如此了得，能成为“文王之
师”的人，会是什么样？本周日，《龙
族的后裔》第 7、8 集，将带领观众回
到商末周初，看蛮族大首领鬻熊如何
不卑不亢，以智慧和胸怀成功“圈
粉”，最终成为“文王之师”，为天下人
谋福祉的故事。

详解熊姓由来

熊姓是中国最古老的姓氏之一，
族大支繁，源头众多。

据总导演张清介绍，目前公认的
熊姓来源有三：一是源于有熊氏。相
传黄帝居轩辕之丘，建都于有熊(今河
南新郑)，又称有熊氏。黄帝的后代中
便有人以地名为姓，称熊氏。

二是源于芈姓。据史籍《世本》、
《古今姓氏书辨证》等的记载，黄帝子
昌意生颛顼，颛顼四世孙陆终第六子
名季连，赐为芈姓。到商朝末年，季
连后裔子孙中，有一位名叫鬻熊的
人，出生于湖北荆州，投奔周文王，并
成了文王的火师。到周成王时，成王
感念鬻熊的功劳，封鬻熊的曾孙熊绎
为子爵，楚始建国，而鬻熊便是楚国
的先祖，熊姓后世子孙亦尊奉鬻熊为
得姓始祖。 （下转八版）

《龙族的后裔》本周日播出第7、8集

看“熊”姓始祖鬻熊
如何成为“文王之师”

郑报融媒记者 杨丽萍苏瑜
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本报讯（记者 裴蕾 肖雅文）昨日
上午，市委副书记、市长王新伟带领
市政府有关部门负责人来到郑州大
学，看望慰问驻郑两院院士，出席支
持郑州大学建设“双一流”高校座谈
会并讲话。

副市长孙晓红参加慰问和座谈。
王新伟一行先后看望慰问霍裕平

院士、刘炯天院士，代表市委、市政府
向他们致以新春的问候和美好的祝
福，详细询问他们的工作、生活情况，
感谢他们为郑州经济社会发展做出的
贡献。

在随后召开的座谈会上，郑州大
学党委书记牛书成致辞，校长刘炯天
院士介绍了郑州大学“双一流”建设
进展情况。

王新伟对郑州大学多年来为我
市经济社会发展做出的突出贡献表
示敬意和感谢，对郑州大学“双一
流 ”建 设 取 得 的 成 绩 予 以 充 分 肯
定。他指出，2018年，我市经济社会
发展迈上新台阶，以地区生产总值
突破万亿元、人均生产总值突破 10
万元、常住人口突破千万人的“三大
突破”为标志，实现了里程碑式的跨
越发展，城市带动力不断增强，城市
影响力持续扩大，但仍存在科技创
新能力不足、人才短缺，产业层次偏
低，城市综合承载能力不足，城市管
理治理能力亟待提高等突出问题和
短板。郑州的发展离不开郑州大学
的鼎力支持，希望郑州大学今后在
推进郑州创新资源集聚上积极发挥
引领作用，在科技成果转化上发挥
推动作用，在创新人才培养上发挥
保障作用，在助推郑州产业转型上
发挥支撑作用，积极参与到郑州国
家中心城市建设进程中，真正实现

“名城”与“名校”比翼齐飞。
王新伟表示，郑州市要与郑州大

学建立更加密切的合作关系，通过建
立日常对接机制，做好顶层设计，推进
市、校深度融合，不断拓展合作共赢发
展空间，加快科研成果转化，力促各项
目平台尽快建设投用。各相关部门对
于郑州大学在“双一流”建设中遇到的问题，要成立专班、
建立专案，尽快研究解决，切实做好服务，全力支持郑州
大学“双一流”建设工作。
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